

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN

Provincias: trimestre, 5 ptas.—Extranjero: trimestre, 10 ptas.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.º dcha. APARTADO 637

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 cént.; línea; tercera plana, noticias, 2 ptas
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

EL 14 DE JULIO

Nuestras Bastillas

Las páginas grandiosas de la historia del pueblo, las gestas de las masas populares, esas epopeyas gigantescas que son de ellas exclusivamente, sin la intervención de otras clases y otras castas de las que han ensangrentado la Historia, son nuestras también. Sea cual sea el juicio que de la Historia hagamos, en general, los socialistas, y las consecuencias y deducciones que se ofrecen a nuestro método de apreciarla, nuestro corazón late más apresurado, se siente invadido por una cálida oleada de entusiasmo, ante episodios tales como el que la fecha de hoy recuerda.

La Bastilla, la formidable y sombría fortaleza, en cuyas tenebrosas salas tantos misterios tétricos se ofrecían a la execración de los hombres, era una amenaza y un ultraje constante a las muchedumbres oprimidas. Lo que sucedió aquel día tenía que suceder obligadamente. Las muchedumbres no sufren siempre. Las muchedumbres se vengán, y saben vengarse. Se precisa un momento oportuno, que se encargan de preparar a sí mismos que las tiranizan.

Ciegos y perversos hasta más allá de lo humano, hasta más allá de la fiera, los que tiranizan pueblos terminan por convertir ellos mismos, con su propia labor, el solio despótico en cadaíso de expiación.

En Francia se había iniciado ya la corriente libertadora que estaba destinada a producir fecundos resultados. Voltaire, Diderot, Rousseau, habían realizado ese milagro permanente de resurrección de muertos que se llama la sátira contra la Iglesia y contra Dios, que se llama la Enciclopedia, que se llama el Contrato Social. Se había verificado una transformación profunda en el espíritu del pueblo. Todos la sentían en sí, todos por ella se veían arrastrados. Excepto los grandes, los altos, los herederos del poder feudal, los amos de la tierra y de los hombres, los señores de los cuerpos y de las almas.

Hasta tal punto, que, imprudentemente, ciegamente, soplaron sobre la chispa encendida y la convirtieron en asoladora llamarada. La voz de la razón y del buen sentido había hablado en los Estados generales. Luis XVI desobedeció aquella voz. Su desobediencia le costó más tarde la vida. Reciprocidad de justicia. Un hombre se constituye en rey, y mata por miles a los que le desobedecen. Un pueblo se erige un día santo en soberano, y mata al rey. ¿Una crueldad? No, un reflejo. ¿Qué han proyectado los poderes personales sobre los desgraciados pueblos, sino sangre siempre? ¿Sangre y sombras, crueldades, crímenes y negación de todo privilegio y de toda garantía de la personalidad humana?

El pueblo, a quien los Estados generales habían dado una esperanza, habían enseñado un rompimiento de luz, y con rabia que la promesa radiante se iba a desvanecer ante la voluntad empedernida y arbitraria de los señores de Francia y del rey, que era su cabeza, rugió, y a su rugido se respondió desterrando a Necker e iniciando un período de represión y de persecuciones implacables.

«Las tropas de la realza se disponen a asesinarnos», grita Camilo Desmoulins. Da a las masas las verdes hojas de los castanos del Parque. Es la escarapela verde, el color de la esperanza, elegido por la multitud. «¡A las armas!», grita el pueblo. Esto sucede el 14 de julio. El día 14, por la tarde, se reúnen los representantes de la asamblea que querían que se tomaran las medidas radicales, y el pueblo obró ya por sí mismo y realizó la

empresa gigantesca de acometer la Bastilla.

Y la Bastilla, el monstruo ceñudo, el dragón de piedra que tenía constantemente las garras abiertas sobre las carnes de los hijos del pueblo, que engullía por sus fauces negras, y los enterraba en su vientre enorme, a los hombres que se atrevían a expresar pensamientos de rebeldía y de emancipación, cayó ante la acometida heroica del pueblo. Cayeron hombres, se sacrificaron vidas numerosas; pero del centinela trágico no quedó piedra sobre piedra. Y al derribarle, tras él quedó descubierto un nuevo horizonte, un horizonte en ruinoso, desconocido, seductor, de libertades y de justicias inesperadas. Un horizonte que estaba tapado por el telón tétrico de la fortaleza odiosa. El horizonte que tapan los monumentos que eleva la tiranía, los reductos en que la tiranía se parapeta, y que no ven con toda precisión los pueblos hasta que no han derribado esos monumentos malditos.

Deslumbrado ante los nuevos horizontes, hacia ellos fué el pueblo de París, y tras él, Francia. Hacia ellos, en un viaje que duró desde el 89 hasta el 93... ¡Ah! Pero ocurrió con esos horizontes de libertad lo que con los espejismos en el desierto: que parece que más se van alejando cuanto más hacia ellos se avanza. Después del 93, otros nuevos horizontes desconocidos se presentaron, otros nuevos barrones de sombras vinieron a esconderlos... Napoleón... el Imperio... el 48... La Commune... Thiers... ¡La agresión infame del imperialismo al mundo democrático!

Y he aquí que hemos llegado al momento actual, en el viaje que tuvo su punto de partida el 14 de julio de 1789 y que no ha terminado todavía el 14 de julio de 1915. El viaje en que arrastra a toda la humanidad. El viaje que jamás ha de terminar, porque tras la culminación de la igualdad económica—horizonte actual de los pueblos esclavizados—otros nuevos horizontes, otras nuevas culminaciones se ofrecerán a los ojos insaciables de la humanidad viva, de la humanidad que no puede detenerse jamás, porque la detención significaría la muerte.

Hoy, los republicanos españoles conmemoran esta fecha gloriosa, rindiendo un homenaje a los países aliados en lucha.

A ese homenaje nos asociamos de todo corazón.

Pero quisieramos también que en este día hicieramos algo pro domo nostra.

Tenemos en España una Bastilla que derribar. Tenemos una negra fortaleza que destruir, y que está esgordiendo a nuestros ojos, bellísimos horizontes de grandezas no imaginadas, de libertades y de bienes que no hemos experimentado nunca.

¿Habría falta señalar cuál es la Bastilla que tenemos el deber de derribar? ¿Todos los verdaderos, los sinceros y puros demócratas de España?

No; todos sabemos cuál es. Todos conocemos su nefasta influencia. Todos sentimos, enfriando nuestros espíritus, oscureciéndonos toda luminosidad, la proyección de su sombra.

Ciudadanos, ¿cuándo cumplimos el imperioso deber de no dejar piedra sobre piedra de nuestra Bastilla?

Robustecer las Agrupaciones Socialistas existentes y crearlas en los pueblos donde no las haya, es uno de los primeros deberes de los afiliados al Partido Socialista.

MOSAICO

Siguen las víctimas de Marina. Para concederle la cruz de San Fernando, con sus correspondientes 10.000 pesetas, ha sido preciso otra dimisión: la del general Rubín, que en el Consejo de Guerra y Marina votó contra dicha concesión.

Siendo lógico, este general, que es diputado de la mayoría, debe renunciar su acta, que la debe a Sánchez Guerra.

Y entonces aplaudiríamos a dicho general y se evitaría él de estar en un sitio en el que hace muy mal papel, y, a veces, cuando se decide a decir algo, el ridículo.

El fiscal del Supremo ha conferenciado con el ministro de la Gobernación para tratar de las reuniones públicas que se organizan contra el Gobierno.

Esta noticia la brindamos a los que niegan la sumisión del poder judicial al político.

La nueva decisión del juez que instruye diligencias en el proceso que se incoó, gracias a la denuncia de nuestro amigo Besteiro, ha tenido la consecuencia, según un periódico, de que en el Ayuntamiento haya «que estar con el alma en un hilo».

Esperamos que el juez amplíe los autos de procesamiento, hasta conseguir que no haya nadie en tal situación, que es muy lamentable y poco honorable.

Romagnera es un ricacho que ha muerto, dejando la tontería de 170 millones, que, según su disposición, pasarán a los obispos de Madrid, Barcelona y Buenos Aires, y a los jesuitas, paúles y Colegio del Sagrado Corazón, de la calle del Caballero de Gracia.

El asunto ha tenido que pasar por la red curulesca, pues la viuda se niega a ponerse de acuerdo con el obispo de Madrid.

Intervienen como abogados Maura, Cobian, Cierva, Bergamín y Planas y Casals. El escribano sólo obtendrá como honorarios unos 50.000 duros. Calcúlese lo que ganarán los abogados.

Los cuales, para que sus honorarios sean más fácilmente pagados, han ideado ya convertir al difunto en súbdito americano, y así no satisfacen los cuantiosos derechos de transmisión al Estado.

Tienen en su apoyo el precedente que, gracias a Besada, existe.

Y, tratándose de tan altos patrocinadores es de suponer que conseguirán todos ellos lo que uno solo consiguió.

La profesión de abogado es muy honorable; pero habrá que suprimirla por contraria al interés del Estado.

O suprimir la actual organización del Estado, por contraria al interés público. Que será lo acertado.

Labor de nuestro diputado.

Reclamaciones al jefe del Gobierno.

Hoy ha visitado nuestro amigo Iglesias al presidente del Consejo de ministros para hacerle las siguientes reclamaciones:

Que se resuelva en justicia el recurso presentado contra varios ilegales impuestos, que perjudican extraordinariamente a todos los ciudadanos, por el Ayuntamiento de La Línea.

Que se llame la atención de la autoridad correspondiente para que la guardia civil de Jaén no cometa hechos como el realizado con el socialista Collado, al cual no se le ha dejado parar en el pueblo de Castellar y se le ha exigido que salga de aquella región. Este compañero, que ha abandonado a Santisteban del Puerto por faltarle trabajo, a causa de las persecuciones de los burgueses, va recorriendo los pueblos de aquella provincia en busca de ocupación.

Que se devuelva al pueblo de Montnegre (Barcelona) las cantidades que indebidamente se le han cobrado para enseñanza, por haberse reducido, a causa de disminuir la población, el número de sus escuelas.

Que se llame la atención de las autoridades de Marina para que cese la escandalosa parcialidad que están mostrando en la huelga de marineros, y que las ha llevado a prender sin razón y a procesar a los compañeros más significativos en dicho movimiento, a clausurar los locales de la Federación y de «La Alianza Marinera», a recurrir a la guardia civil, que ha maltratado a algunos hombres y a varias mujeres, y a cometer otros hechos

ilegales, ocasionando esta conducta la irritación de aquellos trabajadores y de los de Pontevedra.

Que se ponga coto a lo que está ocurriendo en Itrabo (Granada), donde además de haberse clausurado el Centro Obrero desde hace tres meses, se encarcela y procesa a trabajadores y trabajadoras que en nada han delinquido, no se permite vivir en el pueblo a los que se ha tomado declaración en el proceso abierto, se hace ir a vivir al campo, por el terror sembrado, a muchos vecinos y se permite al alcalde, por tener allí once parejas de la guardia civil, realizar toda suerte de tropelías.

Que el Gobierno se fije en lo que pasa en Reus, para no proteger a los patronos que con motivo de la huelga del Arte fabricil, han declarado un locaut, efectivo ya en varios oficios, y para refrenar al gobernador de Tarragona, el cual, liándose la manta a la cabeza, ha ordenado la prisión de los hombres más significados en el movimiento obrero de Reus, entre los cuales figuran individuos que no han intervenido en aquella huelga, y se dispone, según especies por él vertidas, a clausurar los Centros Obreros.

El Sr. Dato, como siempre, quedó enterarse bien de los hechos denunciados por el diputado socialista, y en proceder con arreglo a justicia.

No otra cosa es lo que deseamos nuestro amigo Iglesias, nosotros y cuantos aborrecen los desafueros y tropelías de la casta explotadora y de sus serviles guardianes.

Lo que ocurre es que tarda mucho en hacerse justicia, y que cuando se hace es en pequeñísimas dosis.

EL HADA DEL BOSQUE

«¿Qué llevas, caminante,
que ofrecer en la vida,
en cambio de la dicha
que persigues tenaz?
Soy el Hada del Bosque
y he leído en tu faz
una pueril quimera
en tu alma escondida.
Dejas el nido agreste
de la montaña erguida.
y en alas de un ensueño
te lanzas contumaz;
ese sueño de amores,
de justicia y de paz
es un vano espejismo
de tierra prometida.

No traspases, viajero,
este bosque sombrío;
no te dará la dicha
la ciudad enervante,
en donde todo es falso,
calculador y frío.
Batirán en el cielo
tus alas de diamante
al encontrar laguna
lo que soñaste río;
no sigas tu camino,
sálvate, caminante.»

Y como aquel viajero
prosiguiera anhelante,
el Hada de los Bosques
lo miró sonriente.
«Raza de Abel», le dijo,
y le besó en la frente.
Diego MOHINO

ESPAÑA SE PREPARA

Ametralladoras, cañones y proyectiles

En El Mundo de anoche leemos otro aviso sobre la preparación militar que el Gobierno realiza.

Recientemente ha adquirido 200 ametralladoras del sistema «Colt».

Añade que se ha concertado con los Altos Hornos de Bilbao la producción de acero para la construcción de proyectiles, que fabricará la Sociedad Española de Construcción Naval, que los hace ya para la Marina, y también que esta Sociedad, en Plasencia de las Armas, concurrirá con las fábricas del Estado a construir cañones de tiro rápido de 75 centímetros para abajo, y elementos de montajes y servicio de la artillería.

Todo esto estará muy bien, como dicen; pero lo cierto es que mientras el presupuesto se emplea en gastos militares, por ello mismo, el país va a la ruina.

Por «El Socialista»

	Pesetas.
Suma anterior.....	56.871,75
Madrid. E. Salmorón, 5; M. Ramírez, 0,50; J. Muley, 2; I. López Cobos, 4; S. Rodríguez, 0,50; J. Martínez Simarro, 1; C. Torres, 0,40; J. Montegui, 1; M. Gómez, 1; J. Ortiz, 0,25.....	15,75
Cabañal.—Centro Obrero.....	5
San Julián de Musques.—Recaudado por J. Uria entre varios compañeros mineros.....	5
Turón.—Recaudado por la Juventud Socialista.....	5
Suma total hasta hoy.....	56.402,50

Reclamaciones y huelgas.

Las huelgas al día.

En Alcoy sigue la huelga general de obreros del ramo de tejidos.

—En Crevillente, la de los hiladores mecánicos.

—En Cangas y Marín (Pontevedra), el conflicto de los marineros pescadores.

—En Herencia (Ciudad Real) ha terminado la huelga de segadores, que sólo ha durado medio día, habiendo sido otro nuevo triunfo para aquellos trabajadores, pues los patronos informales han tenido que transigir y además abonar a los obreros despedidos una indemnización.

—En Reus ha quedado definitivamente resuelto el conflicto de la Fabril Algodonera, y hoy se reanuda el trabajo por los huelguistas.

—En Riosa (Oviedo), según noticias oficiales, se declaró ayer en huelga 500 mineros.

—En Savilla, donde los marineros del vapor «Carbo-iro» han abandonado el mismo, han hecho constar los huelguistas que la causa que les obligó a adoptar esa actitud fué el considerar ofensivas unas frases del oficial encargado de la descarga, y además, que se obligó a trabajar durante las horas de descanso.

—En Valencia sigue en el mismo estado la huelga de cerrajeros, sin que se vislumbre la posibilidad de una avenencia entre patronos y huelguistas, por lo que se está agravando el conflicto para el porvenir, ya que los más competentes operarios del ramo de cerrajería han abandonado Valencia para trasladarse al extranjero, y se cree que, apenas se lo permitan sus fuerzas, irán imitándoles los demás compañeros.

La protesta contra el Gobierno

LAS CARRERAS.—En la asamblea general ordinaria celebrada por esta Juventud Socialista se ha tomado el acuerdo de protestar, por medio de nuestro diario, y en la imposibilidad de poder celebrar ningún acto público, contra la conducta del Gobierno del señor Dato por los atropellos que viene cometiendo al suspender los derechos de reunión y asociación, que la Constitución autoriza.—ANTONIO FERNÁNDEZ, secretario.

Los feudos del caciquismo

Alcalde en burro.

VILLENA.—El alcalde que tenemos la desgracia de padecer en esta localidad es la fiel expresión de cómo entienden nuestros políticos el modo de gobernar.

Ha tomado por estribillo que los concejales socialistas no hagan preguntas después de la orden del día, y no hay quien le apea de su burro... razonablemente.

«Que puede celebrarse una sesión en primera convocatoria y a él y los suyos no les conviene celebrarla? pues la dejan para el viernes, si así les plea.»

Hace excitaciones a los concejales para constitución de la Junta provincial y cuando llegan los socialistas, minutos después de la citación, la Junta ya se ha constituido...

En una de las últimas sesiones el correligionario Marandea pretendió hacer una pregunta de interés; pues, nada, levantó la sesión y tan fresco.

No hay razón que le sirva a este monterilla.

«Pretenderá que se le convenza de otro modo?—C.»

Esta Administración ha nombrado corresponsal en Medina del Campo a Luis Blanco, dueño del kiosco instalado en la Plaza Mayor.

Cuantos deseen adquirir EL SOCIALISTA pueden hacerlo en el sitio indicado.

El Cuadro Artístico de la Casa del Pueblo.

¿Hay en el teatro español obras que sean aprovechables para el teatro que en la Casa del Pueblo se tiene el pensamiento de implantar?

No hay muchas, pero algunas sí hay. En el primero de estos artículos, en un examen rapidísimo, en el que nos referíamos al estado presente, en el sentido más absoluto de la palabra, sacábamos una consecuencia pesimista, que mantenemos. Para encontrar, pues, obras del teatro español que encajen en el Cuadro de la Casa del Pueblo, dentro del espíritu que ha de animarlo, hay que volver la vista atrás, retroceder algunos años.

¿Cómo han cambiado los hombres y sus obras? Benavente, en quien vemos ahora una lamentable degeneración, un agotamiento desconsolador, Benavente es de los que más vigorosas obras tienen para ese teatro. Pocas, pero de una intensidad que tiene más valor que el número.

La noche del sábado es quizá la obra de pensamiento más profundo y genial que ha producido. Sus sátiras contra la sociedad aristocrática tienen un valor más relativo, por más localizado, y por lo indeterminado de su tesis. Sin embargo, en el teatro de Benavente hay una comedia de combate, de lucha, que es la que más peros ha puesto ese sublimo ridículo de nuestra seudointelectualidad, por creerla tocada del nefundo pecado de halagar a la galería: Los malhechores del bien. Y además de los consabidos Intereses creados hay algunas otras obras en el finado Benavente—de las que no es posible hacer la enumeración ni el análisis en el limitado espacio de un artículo, que no puede estar exclusivamente dedicado a él—, dignas de ocupar un puesto honorable en el repertorio de un teatro de renovación.

Dicenta, el autor que más briosamente ha tocado el tema social, tiene un bello drama, Aurora, en el que le desarrolla desde más elevados aspectos. La confesión, es una página valiente, un gran acierto. Apenas si en él hay algo más. Juan José es demasiado vinoso. El señor feudal... es una equivocación. Otras cosas que se pudieran citar, son de una abrumadora monotonía.

Galdós, podría proporcionar al teatro de que veníamos ocupándonos una obra que tendría una grandiosidad definitiva si hubiera llevado un poco más allá el pensamiento social de ella: El abuelo, esa vida paralela de El rey Lear. Para la propaganda, nos puede proporcionar también otra obra, casi olvidada, y que nos honraría el rescatar: Doña Perfecta.

Ignacio Iglesias: La barca nueva..., Juventud..., La madre eterna..., Rusiñol: El místico..., El héroe..., El pato azul...

Guimerá: Tierra baja..., La reina joven...

Excétera. No pretendemos, ni mucho menos, hacer un estudio del teatro contemporáneo español. Estas no son sino notas hechas a vuelo de pluma, apuntes para trabajo más meditado, que más adelante y con más tiempo deberá hacerse por los compañeros que componen el Directorio Artístico que dirige el Cuadro Socialista de la Casa del Pueblo.

Y una indicación de que, al poner los ojos en el teatro extranjero, del que en el artículo siguiente hablaremos, no nos olvidamos del teatro español.

Los socialistas somos también patriotas, a nuestro modo. Del modo que entendemos más compatible con la justicia.

I. LI. T.

Carta de Nueva York.

Los toros desde la barrera...

Entre los socialistas de todos los colores y de todas las escuelas, que en los Estados Unidos forman el fragmentado partido, interesa grandemente la guerra europea. Y unos y otros, se han colocado en el cómodo punto de vista marxista, desde el cual, como en un tendido de sombra—y perdón por la fraseología taurina—ven los toros sin exponerse a la cornada y aplauden o silban, según su modo de apreciar las suertes, la obra de los socialistas europeos, que están en la arena, frente al peligro.

Es más: los hay, de ellos, que se creen, por la misma razón de la posición que ocupan, con doble autoridad que los que en el magno conflicto están envueltos. No obstante, perdonen si hay aquí también quien opina que quien más autoridad tiene siempre es el que está en la acción, y no el que con los brazos cruzados y sin exposición ninguna, mira tranquilamente batirse.

Victor L. Berger, conocido socialista que edita el Milwaukee Leader, ha hecho últimamente declaraciones que merecen ser recogidas. He aquí su principal declaración: «Los socialistas del mundo obligarán a que se haga la paz. Ellos harán que las naciones dejen de combatir.»

En el fondo, eso creemos todos. La paz del mundo no puede ser traída más que por el Socialismo. Pero, ¿cómo?, ¿cuándo?

La proclama oficial de la Social Democracia alemana que publicó el Vorwaerter, es una poderosa indicación, dice Berger, de un levantamiento en Europa contra la guerra. Cada grupo cree que le era preciso defender su nacionalidad, cuando entiendan que esa defensa está hecha, tendrán necesidad de la paz.»

—¿Quiere usted decirnos—se le preguntó—cuál ha sido el efecto de la guerra en el Socialismo?

—Primero hablar—contestó Berger gravemente—de los efectos del socialismo en la guerra...

Y habló de estos efectos. Berger está admirado de la obra hecha por los socialistas alemanes, con relación a las viudas y huérfanos de la guerra, y encuentra apropiado el nombre de «socialismo de guerra» que han dado a sus procedimientos. Y es lástima que M. Berger no haya visto en el «socialismo de guerra», más que lo que se refiere a los suministros y a la previsión.

Berger cree en una victoria de Alemania. Esta victoria, en primer término, fortalecería a los conservadores, que no dejarían de decir que si no hubiera sido por sus cuidados para tener un ejército poderoso, Alemania hubiera sido derrotada, y que si las predicaciones de la Social Democracia hubieran obtenido éxito, esa derrota hubiera sido segura... Pero—sigue diciendo Berger—el pueblo dirá: si las predicaciones de la Social Democracia hubieran obtenido éxito, no hubiera habido guerra. Y cuando diga esto el pueblo, un millón de muertos vendrá a darle la razón.

De esto deduce Berger que, en un plazo de diez o quince años, la Social Democracia adquirirá tal fuerza, que podría establecer en Alemania una república, no ya democrática, sino Social Democrática.

Es bello esto que Berger dice. Pero nos es muy difícil acabar de entender que, para lograr ese feliz resultado, sea precisa una victoria del imperialismo alemán, provocador de la guerra, sobre las naciones aliadas, víctimas de la insolente y brutal agresión. Y más aún nos es trabajo entender este peregrino razonamiento: «Si Alemania es derrotada y se intentara algo como una revolución en ella, el zar ayudaría a su primo a reprimirla. Pero, siendo Alemania vencedora, el zar no la ayudaría, porque estaría resentido.»

¿A que no se le había ocurrido a ningún socialista europeo semejante coyuntura? Se precisa, para alcanzar este admirable punto de vista, vivir en los Estados Unidos y estudiar desde aquí la vida europea. ¡Vidente y carísimo camarada! Su vista de águila se posa en los otros países, y después de rendir un tributo a Mac Donald y a Keir Hardie, aprecia que las medidas de Lloyd George colocan a Inglaterra en una situación peor que Rusia; que en Francia ha adquirido un gran desarrollo la reacción, pues los socialistas se han hecho lingüistas, y sabe que se está tratando de instituir el régimen monárquico; que la Iglesia romana es más fuerte que nunca... Bien que, luego, Berger se siente optimista y admite que, pasada la guerra, los socialistas franceses recobrarán su antiguo espíritu.

Después de la guerra, la Internacional se reorganizará sobre una nueva base. Y en cuanto a si habrá o no habrá más guerras, Berger no puede afirmar nada concreto—¿qué desventura!—, pues las picardías de Rusia en los Balcanes y en China enturbian el porvenir.

Y termina Berger haciendo unas observaciones que no carecen de lógica. ¿Qué labor tiene que hacer América? Pone Berger la mirada en su propio país, y presenta su situación, nada envidiable: 143 000 muertos por consunción... 1.500.000 invalidados por las malas condiciones del trabajo... «Debemos poner nuestra democracia en formas más prácticas, antes de hablar de la democratización de otras naciones.»

¿Por qué no empezó por decir eso nuestro querido camarada?

Repetimos que es muy grato ver los toros desde la barrera. Así puede emitir un socialista tan inteligente como Morris Feigenbaum estas palabras deslumbradoras: «La única guerra genuina, sana, razonada y seria, contra la guerra, es la guerra socialista contra el capitalismo, madre de las guerras; nuestra victoria es la única cosa que ha de hacer imposibles las guerras.»

Es sensible que, tanto Berger como Feigenbaum, no hayan apreciado de cerca, in anima propria, lo que es el resto pútrido del capitalismo medieval, del que las fuerzas democráticas europeas se están limpiando definitivamente en el actual trágico momento histórico.

James HEART

La fe socialista debe dar bríos a cuantos la tengan para trabajar sin descanso por el desarrollo del Partido, y, consiguientemente, por dar conciencia de sus intereses a los proletarios.

Partido Socialista.

Una expulsión.

La Agrupación Socialista de Martos tomó el acuerdo de expulsar al que fué afiliado José Manzanera, profesor, hasta que fué expulsado, de la escuela sostenida por la Sociedad Obrera, Juventud Socialista y Agrupación.

El motivo de la expulsión ha sido que José Manzanera traicionó la causa de los trabajadores, vendiéndose a los elementos burgueses para deshacer las organizaciones.

Un puesto de auxiliar en las oficinas del Municipio ha sido la recompensa a su conducta.

Por acuerdo del Comité Nacional de nuestro Partido se hace pública esta expulsión, que las organizaciones interesadas consideraron tal publizarse.

EL MONTERILLA

¡Je, je! ¡Tiene gracia! ¡Pues no mi ha traído el Cildonio un papel diciendo que han formado una Sociedad de resistencia! ¡Pero de qué resistencia! ¿Qué quedarán resistir?

Hay pa matalos. Y viene tan formal diciendo que se lo tengo que firmar. ¡Como no firme! En las costillas de esos estripaterones si que voy a firmar con un garrote.

¿Qué se habrán creído que es un alcalde? A ver si va uno a estar a su servicio pa firmales lo que quieren.

Y luego es una Sociedad ilegal pa pedir que amenten los jornales; y eso no es legalidad.

Ya me figuraba yo algo; porque a Dios gracias tengo un olfa o... pero la han marrao, porque yo no soy como el tío Pifanio, el alcalde de Valdebrezcos, que les dejó hacer la Sociedad, y al poco tiempo se le llenó el Ayuntamiento de gandules que le pedían que bajara el reparto de Consumos y que el pan tuviera su peso, y hasta un Cimiterio civil tuvo que hacer.

Que no, que no; antes pierdo ésta (señala la garganta). Tendría gracia que viniera nadie a ajustarme las cuentas. ¿Soy o no soy el alcalde?

Y que no pudiese arrendar los Consumos, ni vender la carne de los gúeyes y las ovejas que se me mueren, ni librarme de la contribución...

¡Vamos, hombre! Estaría loco firmando esto. ¡Y luego le llaman a uno monterilla! ¿Qué dirían si le encerrase a tóos en el cárcel del partido por... por... ¿Cómo se dirá eso? por... confabulación ilegal.

Voy a hablar con mi sobrino sobre esto. El es secretario del Juzgado y me lo arreglará.

Por supuesto, que con Sociedad o sin Sociedad, el día que pidan ganar los cinco reales que dicen, traigo aquí toda la guardia civil del partido y se arma la gorda. Porque pa respetar derechos, nadie como yo; pero pa que me vengan con desigencias, tengo muy mala ley.

Aquí ca cual es libre de hacer lo que quiera, no perjudicándose. Hay libertad, porque yo soy liberal, y mi padre y mi agüelo fueron liberales, aunque no tanto como yo, y aquí se hace mi voluntad y na más, porque por eso soy liberal.

Y el papel este de la Sociedad lo hago cachos ahora mismo. (Lo rompe.)

El que quiera Sociedad, que me la pida. ¡A ver quién es aquí el alcalde!

J. A. MELIÁ

LA GUERRA

En el frente occidental.

En Bélgica los alemanes han bombardeado las líneas de los aliados y han atacado en algunos puntos, empleando los gases asfixiantes, pero sin éxito.

En el Artois ha sido rechazado un ataque de los alemanes contra el Laberinto, al norte de Arras, y en toda la región ha habido un violento cañoneo.

En la Argonne, el ejército del Kronprinz ha vuelto a tomar la ofensiva desde la carretera Vinarville-Vienne le Chateau hasta la región de la alta Chevanchee y ha sufrido un nuevo descalabro.

Después de un bombardeo muy violento y disparos con granadas asfixiantes, los alemanes atacaron en gran número, haciendo fluir un momento a la línea francesa, pero un vigoroso contraataque les detuvo y les obligó a retroceder, causándoles pérdidas muy considerables.

Por último, entre el Mosa y el Mosela han sido rechazados también otros ataques de los teutones, y los franceses han ganado terreno en la región de Foy-en-Haye.

Una escuadrilla de 35 aeroplanos franceses voló ayer mañana sobre la estación ferroviaria estratégica, organizada por los alemanes en Vigneulles-Hatchonchatel, la cual es de gran importancia por los aprovisionamientos de todas clases, especialmente en municiones, en ella concentrados, y que suministran, a la vez, a las fuerzas que luchan en la región de la trijechera de Caldneue y a las de la selva de Apremont.

Los aviadores arrojaron 171 bombas que determinaron varios focos de incendios sobre objetivos previamente señalados. Todos los aparatos regresaron indemnes, a pesar del nutrido cañoneo de que fueron blanco.

En el norte de Italia.

El último parte oficial de Roma comunica lo siguiente:

«Merced a la acción ofensiva llevada a cabo por nuestras tropas en Carnia, durante la mañana de ayer el enemigo abandonó las posiciones avanzadas que ocupaba en las alturas de la vertiente meridional del torrente de Anger, destruyendo antes sus amuchepamientos.»

En la zona de Montenero, el enemigo, aprovechándose de una fuerte tormenta, intentó apoche un ataque por sorpresa, que fué rechazado.

En el resto del frente, sin novedad. El Popolo d'Italia dice que, según rumores procedentes de la frontera suiza, el general Lauderer ha tomado el mando del nuevo ejército que se concentra en el sur de Alemania para combatir en el Trentino contra los italianos.

Afirmase también que en Balzano han celebrado recientes conferencias los delegados de los Gobiernos de Alemania y Austria Hungría, para acordar la distri-

bución que se ha de hacer de las fuerzas de ambas naciones en el sector del Trentino.

En el este austroalemán.

El último parte oficial de Berlín dice que en este teatro de la guerra no ha cambiado la situación, y el de Petrogrado comunica lo siguiente:

«En algunos sectores del frente de Bobr al Narew han tenido lugar algunos encuentros violentos. En Ossowiec sólo se señalan duelos de artillería.»

En la región de Edvadno el 11. hicimos saltar con éxito, una galería de mina alemana.

Entre Pissa y Rosoga, la ofensiva alemana ha sido rechazada.

Desde el pueblo de Ednorozej hasta Pransznysz, violento bombardeo y encuentros de vanguardias.

Calma en la izquierda del Vístula. En la dirección de Lublin, los combates están también interrumpidos.

Nuestras tropas han terminado su contraofensiva, comenzada el día 5, mediante la cual consiguieron importantes éxitos: ocupan actualmente las posiciones que les fueron designadas en las alturas de la orilla derecha del río Oranjendowka.

En la dirección de Kholm y región del pueblo de Grabovetz; el enemigo intentó acercarse a nuestras trincheras, fracasando en su empresa.

En el Bug superior, cerca de la ciudad de Bouak, el enemigo, el día 10, por la noche, realizó una ofensiva con varios batallones.

Le dejamos acercarse hasta unos 200 pasos, dispersándolo después con nuestros fuegos.

En aquel encuentro el enemigo dejó muchos muertos y heridos en el lugar de la acción.

En Ziota Lipa, el 11, rechazamos ataques en la región del pueblo de Markoff, y sobre el Dniester, en la región del pueblo de Koropez.

Nuestras patrullas efectuaron, con éxito, una serie de reconocimientos en el Bug superior y el Ziota Lipa.

Sigue el tiroteo en la región litoral del frente del Cáucaso.»

Noticias varias.

Desde el mes de octubre el crucero alemán «Koenigsberg» se encontraba resguardado dentro del río Rufigi (en el África oriental alemana) en una posición muy difícil, y donde sólo barcos de poco calado podían atacarlo.

Recientemente, los monitores fluviales ingleses «Severn» y «Mersey» fueron enviados para coadyuvar a las operaciones.

El 4 de julio, después de haber averiguado, por medio de hidroplanos, la posición exacta del «Koenigsberg», penetraron los monitores en el río, abriendo fuego, al cual contestó el enemigo.

El «Mersey» fué dos veces alcanzado y tuvo cuatro muertos y cuatro heridos. Después de una acción de seis horas, el «Koenigsberg» estaba ardiendo, aunque siguió haciendo uso de uno de sus cañones.

Para completar su destrucción se llevó a cabo otro ataque el día 11 de julio, y el comandante jefe ha comunicado que el «Koenigsberg» no quedan sino las ruinas.

De Nueva York comunican que el secretario de Estado prepara una nueva nota de contestación a Alemania, la cual será sometida al presidente Wilson el próximo jueves.

En los Centros oficiales se tiene el convencimiento que la nueva nota implica una declaración precisa y terminante, que amenaza con una inminente ruptura de las relaciones diplomáticas.

Diez el Dagbladet, de Estocolmo, con referencia a informes de Petrogrado que en la sesión preparatoria de la Duma el grupo de la izquierda resolvió exigir al Gobierno el regreso inmediato de cinco diputados socialistas deportados a Siberia, y de no ser atendidos, impedir la celebración de las sesiones mediante una obstrucción sistemática.

En el sur de Gales la crisis del carbón, que se creyó resuelta por la intervención del Gobierno inglés, ha vuelto a surgir muy seriamente.

La Federación Minera ha celebrado en Cardiff una conferencia especial, en la que se ha resuelto convocar a la huelga para el día 15 de julio si los propietarios no atienden las peticiones relativas a jornales.

El ministro de Hacienda inglés ha declarado ayer en la Cámara que la cantidad total de metálico suscripta directamente para el empréstito de guerra (descontado, por lo tanto, la cifra del papel que ha ido a la conversión) es de 570 millones de libras. Además, hay que añadir 57 millones suscriptos en las oficinas de Correos.

El número de solicitantes ha sido hasta ahora de 1.097.000 personas. —El Imparcial acoge con reservas en su número de hoy un telegrama de su corresponsal en Roma, transmitiendo otro de Sofía, según el cual el ministro de Justicia en Turquía, Hedyemkin Effendi, acompañado de Fassum Effendi, ha pasado por Bulgaria y se dirige a Suiza, para ser seguido de injurias negociaciones de paz en nombre de la Sublime Puerta con los delegados de la Cuádruple Entente.

A no sabemos quién.

Si tuviéramos la suerte de encontrarnos con el cariñoso amigo que ha divulgado a los cuatro vientos que la Sociedad de Camareros abandonaba la Casa del Pueblo, con el noble fin de formar mal ambiente alrededor nuestro, le diríamos una porción de cosas que, sin producirle molestia, quizá evitaran en lo sucesivo proceder del mismo modo.

Le diríamos, por ejemplo, que cuando se trata de Sociedades obreras hay que ser menos ligero para hacer manifestaciones de asuntos que no se conocen y que no se quiere tomar el trabajo de estudiar, porque de ese modo, tratando los asuntos con ligereza, se crean malas atmósferas, y los perjudicados no son los individuos, sino las organizaciones.

Le diríamos también que no constituye delito el hecho de no comprender bien las cosas, prestándonos gustos a darle todas aquellas explicaciones que hicieran falta, para que sobre base sólida analizara la verdad, y entonces expulsara su criterio.

Y ya en estas condiciones, le habríamos hablado del siguiente modo:

La Sociedad de Camareros no sale de la Casa del Pueblo. No tiene por qué salir. Allí tiene su domicilio y su familia. Sin ella no es nadie. Porque allí, en Plamonte, 2, junto a la organización general que integra la Casa, es donde está nuestra fuerza y nuestro valer. Con ellos lo somos todo: vamos a todas partes. Sin ellos no somos nadie: no vamos a ninguna.

¿Quién te ha podido inculcar que abandonamos la Casa del Pueblo, cuando sólo confiamos en ella vamos serenos a luchar, convencidos de que, si llega el momento, han de estar a nuestro lado para todo lo que haya lugar? ¿No sabes que si alguien osara hacer tal proposición sería considerado como enemigo, y su acto como una cobardía?

Pues entonces, si todo esto sabes, ¿para qué siembras la mala semilla? Nosotros hemos sometido a la aprobación de la asamblea la creación de un Centro, por creerlo indispensable para el mayor desenvolvimiento social. Y lo creemos así porque en nuestro gremio concurren circunstancias que en otros no existen y que son las que nos obligan a proceder de este modo.

Cuando en las altas horas de la noche terminan su trabajo en los cafés y restaurantes, los camareros buscan un sitio donde charlar entre los del oficio al tiempo que toman un refrigerio. ¿Dónde se dirigen? A la taberna.

Otros muchos que trabajan en hoteles y con distintas horas de salida, como la Secretaría de Camareros es pequeña, no les invita a ir por allí, y van a este café o aquella tertulia, donde se distraen y pasan el rato. Estos que menciono son precisamente los más difíciles de atraer al seno de la Sociedad.

Pues bien, teniendo un Centro donde se puedan distraer charlando, leyendo un libro o repasando unos periódicos, no ha de ser difícil el conseguir el que estos individuos se despojen de toda preocupación y acudan a confraternizar con sus camaradas.

Los mismos que están trabajando, cuando les toca de paseo, no van por allí y siempre por la misma causa. Sin embargo, visitad algunos establecimientos que hay en las calles de San Marcos, Victoria, Alcalá, Abada y alguna otra y veréis cómo allí no faltan. Todos lo mismo. Puesto el Centro, habremos resuelto el gran problema que todos presentaban para remitirse.

Con esto que pretendemos hacer creemos resolver el gran obstáculo que se interpone para el engrandecimiento de nuestra Sociedad.

Pero si, a pesar de todas estas explicaciones, se obstinan en continuar difamándonos, tendremos que tratarlos más duramente.

Adrián Garós, Presidente de la Agrupación de Camareros.

Previsión social en Marruecos

El Instituto Nacional de Previsión ha acordado, recientemente, reconocer a los ciudadanos residentes en la zona de influencia española en Marruecos los mismos derechos que tendrían en España para los efectos del régimen legal de previsión popular y aplicar a los marroquíes acaudalados en dicha zona la condición más privilegiada que establecen las disposiciones de carácter internacional de dicho régimen.

Así se facilita una acción social, iniciada hace años por la emisión de libretas de pensión de retiro entre los elementos militares de Melilla.

En Tetuán han comenzado también las operaciones del régimen de previsión social, hallándose ya inscritos en el Instituto los funcionarios de la Junta de Servicios locales, entre los que hay algunos indígenas y se ha iniciado ya con felices augurios la enseñanza de la Mutualidad en las escuelas, así cristianas como israelitas.

Para recoger estas iniciativas e intensificar la propaganda y práctica de dichas fórmulas de vida económica, ha organizado el Instituto su representación en nuestra zona de influencia y cuenta con el unánime y decidido concurso de la Prensa de Tetuán (Melilla), a la que parece se proyecta adicionar una publicación denominada África Social, especialidad.

El conflicto del pan

Las tonterías de Prast.

El alcalde de Madrid habló ayer a los periodistas del conflicto a los panaderos...

Luego agregó que en la Junta de tenientes de alcalde que hoy se celebrará...

Por último, dijo que el culpable de la escasez de pan es el mismo público...

Los parece que nos hemos quedado como al calificar estas manifestaciones...

Una nota oficiosa.

En el Gobierno civil facilitaron esta nota oficiosa:

La Comisión mixta de fabricantes y obreros panaderos, presidida por el señor gobernador civil...

Una rectificación.

Compañero director de EL SOCIALISTA: Estimado camarada: Le suplicamos la inserción de las siguientes líneas...

Es totalmente incierto, y nadie podrá citar un solo hecho que desmienta nuestra afirmación...

Más aún: en el contrato de trabajo consta que se ha de abonar el sobreprecio por kilogramo de exceso...

Gracias por la inserción de estas líneas, y son de usted afectísimos compañeros...

VIDA OBRERA

Tribunales industriales.

En relación con lo reclamado por el compañero Iglesias sobre el pago de dietas a los jurados del Tribunal Industrial...

LA ARBOLEDA.—Después de oír al compañero delegado al Congreso Minero...

Además, en la misma sesión se acordó, con el voto de nuestro delegado al Congreso Minero...

Reconoce esta Sección la conveniencia de reformar las organizaciones de modo que siempre respondan a las necesidades...

Finalmente, esta Sociedad acordó dedicar un recuerdo y dirigir un saludo al Sindicato Minero de Riotinto...

ZAMORA.—Ha sido reelegido para presidente del Comité directivo del Centro de Sociedades obreras el compañero Gregorio Iglesias...

La correspondencia debe dirigirse al secretario, Martín Pilar.

Los tipógrafos leoneses. — Acuerdos importantes.

LEON.—La Sociedad Tipográfica de esta localidad, en junta general últimamente celebrada...

También, entre otros acuerdos tomados por esta entidad, figura el importantísimo de pedir el ingreso en la Federación Tipográfica...

Dicha Sociedad advierte a todos los tipógrafos que en la actualidad se encuentran sin colocación...

El Comité Central de esta Federación dirige la siguiente circular a las Secciones:

«Estimados compañeros: Acordado por la mayoría de Secciones y de federados...

Crebillente, día 12 de julio; Cox, día 18; La Granja, día 14; Callosa, día 15; Lorea, día 16...

Las Secciones de Alpagateros y Feminista de Crebillente organizarán y enviarán representación a los actos que se celebren...

Según se anunció en nuestra circular última, los delegados que representan al Comité en la presente excursión...

Por el Comité: FRANCISCO GAROJA, secretario; V.º B.º, M. SERRANO ORTIZ, presidente.

Leed en cuarta plana el anuncio GRAN BAZAR

LA POLITICA

El jefe del Gobierno rectificó ayer palabras que dijo a los periodistas...

Manifestó hoy: 1.º que la prohibición de exportación de ganado y substancias alimenticias...

—Los profesionales del comentario político siguen dando vueltas a la visita de Cierva a Dato...

Dicen que se darán a los cervistas algunos altos cargos...

El Gobierno ha ascendido al nuevo comandante general de Melilla...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

El general Aizpuru, que es el agraciado, no puede quejarse de su suerte...

Consejo de ministros.

Esta mañana, a las once, se reunió el Gobierno en Consejo de ministros...

Aparte de los asuntos de que se da cuenta después, el ministro de Instrucción Pública...

El Gobierno estuvo reunido hasta la una y cuarto de la tarde...

El ministro de Marina dió cuenta del informe del Consejo de Estado...

También se previó y atiende al caso de las Sociedades y Empresas actuales...

Por último, se aprobaron los siguientes expedientes:

Hacienda.—Autorizando al delegado de Hacienda de Logroño...

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Marina.—Decreto autorizando para contratar por concurso las obras para la instalación de grúas...

Presidencia.—Abonar el importe líquido de las obras ejecutadas...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

Gracia y Justicia.—Decreto para reunir en Madrid un Congreso nacional de educación protectora...

Idem de conservación de carreteras en la provincia de Cuenca.

La vuelta al mundo, a pie.

CADIZ.—Ha llegado a ésta el redactor de La Publicidad, de Barcelona...

Se dispone a embarcar para Londres, donde va a recoger el premio de 150.000 francos...

El consúl británico le costeará el viaje hasta dicho punto.

Cuenta curiosos detalles de las penalidades sufridas durante los quince años que ha durado su viaje.

Antes de marchar dará varias conferencias.

LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS

La de Las Carreras.—La Juventud Socialista de Las Carreras ha tomado el acuerdo de conceder una amnistía...

Esta amnistía se cerrará el próximo 31 de este mes.

Se advierte además a todos los compañeros que deseen acogerse a ella...

El cura párroco del Coto (Pola de Siero) entró uno de estos días pasados...

preguntó, en tono humilde y lastimero, quiénes sabían firmar.

Nuestro amigo preguntó entonces al cura que para qué era dicha firma...

Como es de suponer, se trataba del consabido mensaje a Benedicto XV...

Per la Mancha también piden papa.. PUERTOLLANO.—Los reverendos curas párrocos...

Obligan a los niños de las escuelas públicas a que firmen...

Ya no les queda a los curianos más que recurrir a estos vergonzosos procedimientos...

COOPERACION

Una conferencia de Llanéza. MIERES.—Con el tema «Mutualismo» desarrolló una interesante conferencia...

Nuestro compañero aconsejó la disolución de las Cajas de Montepío...

Demostó también la conveniencia de que las varias Sociedades mutualistas...

Señaló también los beneficios de índole moral que pueden obtenerse...

Abundando en estas mismas ideas, se repartió profusamente un razonado manifiesto...

MARRUECOS

(NOTICIAS OFICIALES)

Comandante general a ministro de la Guerra: MELILLA, 12, a las veintidós y cuarenta y siete...

Abundando en estas mismas ideas, se repartió profusamente un razonado manifiesto...

Abundando en estas mismas ideas, se repartió profusamente un razonado manifiesto...

Abundando en estas mismas ideas, se repartió profusamente un razonado manifiesto...

Abundando en estas mismas ideas, se repartió profusamente un razonado manifiesto...

Abundando en estas mismas ideas, se repartió profusamente un razonado manifiesto...

Abundando en estas mismas ideas, se repartió profusamente un razonado manifiesto...

La Casa del Pueblo de Madrid.

A todas las organizaciones de la Casa del Pueblo.—Estimados compañeros: Reunidos en asamblea ordinaria...

1.º Conveniencia de que no exista en la Casa más que un solo Consejo...

2.º En caso de aprobarse esta proposición, cómo ha de quedar, y con qué atribuciones, el Consejo de Administración?

La asamblea será el viernes, 23 del corriente, a las nueve de la noche...

Por la importancia de los asuntos a tratar, se recomienda la mayor puntualidad.

Casa del Pueblo, 10 de julio de 1915.—Por el Consejo de Administración: TIMOTEO ARROYO, secretario; MANUEL CHARLÁN, presidente...

Juventud Socialista.—Escuela Societaria.—Con el tema «La política en las Sociedades obreras»...

El acto comenzará a las nueve y media de la noche de mañana, jueves.

Sociedad «Salud y Cultura».—Excursión extraordinaria a Cercedilla.—Como ya se indicó en la semana pasada...

Se recomienda lleven abrigo, por si la temperatura fuese baja.

Reuniones para mañana.—En el salón grande: A las ocho de la noche, Sociedad de Albañiles «El Trabajo»...

En el salón terraza: A las nueve y media de la noche, Sociedad de Relojeros.

¿No ha muerto Alfonso Costa?

Casi toda la Prensa de la mañana, y parte de la de anoche, ha dado como cierta la noticia de la muerte de Alfonso Costa.

No ha faltado periódico que añadiese un comentario regocijándose de la muerte del notable político portugués.

Posteriormente se ha asegurado que Alfonso Costa no ha muerto.

Lo cierto es que en la Legación de Portugal en Madrid no se ha recibido noticia alguna que confirme la muerte del batallador político portugués...

El ministro de Estado dijo hoy al entrar al Consejo de ministros que carecía el Gobierno de noticia oficial que confirmase los informes particulares que daban como cierta la noticia de la muerte de Costa.

Y que todo el mundo se acordara de la equivocación sufrida por el nefasto Canalejas al dar por muerto al papa.

Nos alegraríamos no se confirmase la muerte de Costa.

Las rentas del obrero. MADRID.—En la carpintería establecida en la calle de Asturias, núm. 1, le saltó a la cara un nudo de la madera...

El jornalero sufrió contusiones en el globo ocular derecho, con pérdida completa de la visión de dicho ojo.

SUCESOS

Desesperado.—En la calle de Alcántara fué encontrado ayer un hombre herido.

Se llama Manuel Franco, de cincuenta y nueve años, y declaró que había intentado suicidarse, dándose una puñalada en el cuello.

Cuidad de los niños.—Agustín Villeda, de cuatro años de edad, fué curado en la Casa de Socorro del distrito del Congreso de una intoxicación...

ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA MAÑANA. ZARZUELA.—Compañía Caramba. A las diez (popular), Malbruk (reprise).

BUEN RETIRO.—A las nueve y media. Todas las noches conciertos por la Banda Municipal y la Banda de Ingenieros...

IMPRESIONES DE LA CASA DEL PUEBLO, MADRID, 1915

COOPERATIVA SOCIALISTA

Exactitud en el peso.-Calidad excelente.-Baratura en los precios.
Todo ello lo encontraréis comprando en los establecimientos de la

Cooperativa - Socialista - Madrileña.

TIENDAS DE ULTRAMARINOS FINOS
Calle de la Arganzuela, núm. 1 (teléfono 5.099).
Cava Baja, 33.
Valencia, 5 (teléfono 4.795).
Pilar, 41 (Guindalera).
Martínez Campos, 1.
Libertad, 26 (teléfono 4.368).
Juan Pantoja, 9 (teléfono 3.691).

Gran café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día (jueves).

A las doce.—Cocido con sopa. 0,50 pts.
A las seis.—Albóndigas a la española 0,50 —

COOPERATIVA SOCIALISTA

Chamartín de la Rosa.

¡Trabajadores!
Comprando en esta Cooperativa encontraréis exactitud en el peso, excelente calidad en los artículos que despacha y economía en los precios.

Garibaldi, núm. 8.
Casa del Pueblo.

LA MUTUALIDAD OBRERA

Cooperativa Médico-farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados.

Oficinas: Piamonte, 2, Casa del Pueblo. Secretaría 38 (tel. 4.714)

PERSONAL TÉCNICO	CONSULTORIOS	FARMACIAS
30 profesores de Medicina. 3 ídem de Cirugía. 3 ídem de Tocología y Matriz. 2 ídem de Partos. 12 profesoras en Partos. 6 practicantes de Cirugía.	Norte.—Abascal, 12, hotel. Sur.—Cava Baja, 1, principal. Central.—Luna, 10, principal. Atocha.—Atocha, 94. Este.—Alcántara, 16, hotel. Tetuán.—Wad-Rás, 14, hotel. Puente de Vallecas.—Gerona, 5.	Mesón de Paredes, 20 (viera toda la noche). Gral. Martínez Campos, 1, teléfono 5.243. Ancha de San Bernardo, 15. Calle del Pacífico, 7. Hermosilla, 3, tel. 4.811. O'Donnell, 21 (Tetuán)

Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15 pesetas.

Entierros. Adultos: Coche con cuatro caballos empenachados.
Niños: Coche-estufa con dos caballos empenachados.

Servicios de vacunación, intubaciones, inyecciones antituberciosas, hipodérmicas y subcutáneas, etc. etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos elaborados para los enfermos de La Mutualidad Obrera, que lo necesitan por prescripción facultativa.

En todas las farmacias rigen las tarifas económicas.

M. ROCA

FOTÓGRAFO

Gran Premio en la Exposición Internacional de Viena, 1912.—TETUAN, 20, Madrid.

Ampliaciones y postales de Marx, Bebel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Quejido, Matías Gómez, Mora, Diego, Caballero, García Cortés, Barrio, Fabra Ribas, Faundo Perezagua, Acovedo, Vera, Carretero, Montenegro, Vigil, Cabello, Justo, Gnesco, Varela, Gasco, Sanchis, Cases, Merodio, Meliá, E. Torralva Beci, Daniel Anguiano, Alvarez Angulo, J. de Villena, J. Besteiro, A. Atienza, A. Saborit, L. Martínez, etc., etc.

Grandes descuentos a Centros y Sociedades

Carbonería Cooperativa

de los Cocheros de Madrid.

Travesía de San Mateo, 6. (Teléf. 5.166)

Se garantiza el peso y la calidad del producto.—Se sirve a domicilio.

Cooperativa Socialista Vizcaína.

Exactitud en el peso. Calidad excelente.
Baratura en los precios.

Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, licores, alpar: : gatas y batería de cocina. : :
San Francisco, 9.—Urazurrutia, 38.
Alameda San Mamés, 12.—BILBAO

Comprad ACCION SOCIALISTA
Su precio 15 céntimos.

Gran Bazar

Zacarías Manada

Zapatería

Sastrería

Lencería

Camisería

TRAJES Y GUARDAPOLVOS PARA CABALLEROS Y NIÑOS; MANTONES DE CRESPO, FALDAS Y BLUSAS PARA SEÑORAS; GÉNEROS DE PUNTO, CORSÉS, CAMISAS Y ROPA BLANCA; GRAN SURTIDO EN TELAS DE TODAS CLASES PARA LA CONFECCION A MEDIDA :

Novedad

INMENSO SURTIDO EN TODA CLASE DE CALZADO PARA SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS

Buen resultado

COLCHAS, MANTELES, STORES, CORTINAJES, ARTICULOS DE VIAJE, BASTONES, PARAGUAS Y SOMBRILLAS

Economía

RECOMENDACION ESPECIAL PARA LA CLASE TRABAJADORA

Conde de Romanones, 1.

Concepción Jerónima, 7.

R. FERNANDEZ ROJO

GRABADOR EN METALES

FABRICA DE SELLOS DE CAUCHO

Manufactura de precintos marchamos de plomo, acero y cartón y aparatos para su colocación en cajas, paquetes, cacharros para leche, etc.

Rótulos de hierro esmaltado.
Tintas para sellar y rotular.

Calle de las Fuentes, 7.—MADRID

APARTADO DE CORREOS 493

BIBLIOTECA SOCIALISTA

A 5 céntimos.

- Ganarás el pan... (cuento).
- Aventuras de un niño déspota (ídem).
- Juan Soldado (ídem).
- El pobre Pepín (ídem).
- Los emigrantes (ídem).
- El hijo del minero (ídem).
- El ciegucecito (ídem).
- Fía en Dios... (ídem).
- Caridad (ídem).
- El repatriado (ídem).
- Pequeñas verdades.
- Marx.—La indiferencia en materia política.
- Demblon.—El Primero de Mayo a través de los tiempos.
- Gorki.—Compañero!
- Carretero.—Catecismo socialista

A 10 céntimos.

- Lafargue.—El ideal socialista.
- Leyes de reunión y de asociación.
- Kautsky.—La teoría y la acción en Marx.
- Torralva Beci.—La civilización y la guerra.
- Meliá.—Los rechazados (dos monólogos, en verso).
- La guerra y la patria.
- Moral católica y moral socialista.

A 15 céntimos.

- Almanaque Socialista de 1914.
- Almanaque Socialista de 1915.
- Guesde.—El Colectivismo.
- Rouanet.—Filosofía socialista.
- Domenech.—Educación socialista en España.
- Lluria.—La máquina contra el obrero en el régimen capitalista.
- La máquina a favor de la Humanidad, según las leyes naturales.

Organización y Programa del Partido Socialista.

Iglesias.—Las Sociedades de resistencia.
E. Jaén.—Roberto Owen.
L. Alas.—Proudhon.
Buglla.—Saint-Simon.
Besteiro.—Luis Blanc.
Ríos.—Los orígenes del Socialismo moderno.
Doctor Queraltó.—Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis.
E. de Amicis.—Cuentos.
La propiedad.
J. Recaséns.—Socialismo.
J. López y López.—Los toreros, honra de la paña.

A 20 céntimos.

— Lafargue.—El materialismo económico.
— Th. Dan.—La revolución rusa.
— Altamira.—Lecturas para obreros.
— Meliá.—Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios.
— Guesde.—Colectivismo y revolución.

A 25 céntimos.

— Deville.—Estudio acerca del Socialismo científico.
— Iglesias.—Mitin de controversia en San Lander Tractet.—Democracia socialista y Anarquismo.
— Lluria.—La Cooperación.
— F. Carretero.—Celebración de actos cívicos

A 30 céntimos.

— Lafargue.—El Socialismo y los intelectuales.
— Ley electoral.
— Leyes y reglamentos de accidentes del trabajo y sobre el trabajo de mujeres y niños, con observaciones de R. Oyuelos.
— F. Bernis.—Carlos Marx.

A 40 céntimos.

— F. Lassalle.—Programa obrero.

A 50 céntimos.

— Aquino.—Breves estudios biográficos.
— Fidel.—Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía semblanza).
— E. de Francisco.—Manual de prácticas socialistas.
— Lluria.—El medio social y la perfectibilidad de la salud.
— Meliá.—Colección de los 10 cuentos encadenados.
— F. Carretero.—Crítica del nacionalismo vana La Internacional (himno, letra y música).
— La Marsellesa de la paz (ídem).
— La Commune (ídem).
— Canto del Primero de Mayo (ídem).

AGUAS

MINERALES

NATURALES DE

Propietarios: Viuda e hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.—Madrid.

PURGANTES,

Depurativas,

Antibiliosas

y Antisépticas.

Folleto de EL SOCIALISTA (13)

JESÚS EN LA FÁBRICA

(NOVELA POR R. SANCHEZ DIAZ)

hora sorda y lenta, con la sonoridad de bronce roto.

Cruzado de brazos, Jesús contempló el soberbio paisaje de la mañana, un poco levantado el corazón de las preocupaciones, sin acordarse casi de lo que le rodeaba, entregándose unos minutos absolutamente a la contemplación artística de una gran belleza. La ventisca había formado inmensos taludes en las calles y en los campos, junto a las tapias. En los aleros y en los balcones sobresaían fantásticas cornisas de mármol ideal.

Después de todo, él no tenía miedo a las desgracias; por lo menos, él no creía que la desgracia rondaba por entonces la casa querida. Espíritu fuerte, producto de la época más fuerte de la vida de su padre, cuando éste era creador y luchador heroico, llegó a casa, de vuelta de la Escuela alemana, y se había repuesto de la gran ternura del momento, bien convencido interiormente de que aquello era una angustia insignificante, un pequeño conflicto aldeano, del espíritu aldeano, que había concluido por coger el corazón, otro tiempo despreocupado, de su padre. Pasado, efectivamente, el momento aquel de la llegada de los abrazos y de la visión del padre enfermo—, un momento que fué de todos ruidosos para los niños y para las mujeres, y de un abrazo mudo, de un silencio y de una proyección so-

lemne para Juan, que se quedó llorando mucho tiempo vuelto el rostro hacia la pared de la cama, Jesús volvió a su esperanza de prosperidad para todos. Es más, él creía naturalmente por inconsciente actividad de su vida y por convencimiento instintivo también, como quien tiene una facultad, una parte íntima de poder; él creía que podría salvar de la catástrofe moral a su padre. Se figuraba que las cosas habían de venir de tal modo, que las creaciones de él harían el milagro de rejuvenecer al pobre desesperado, haciéndole levantar como a Lázaro. Así es que Jesús, confiando en sí mismo, trabajaba diariamente en sus planos y en sus proyectos, hacía una vida normal, cuidaba y estudiaba a su padre, e infundía la esperanza y la paz en los niños y en las mujeres.

En los últimos tres años de ausencia, el corazón de Jesús se había desarrollado en la gimnasia de todos los sentimientos nobles, y en la salud moral de una autoeducación. Tanto como sabía en cosas de fábricas y en técnica industrial se había hecho bueno, profundamente bueno, y había resultado pedagogo espontáneo en todos los actos de la vida. Tanto como sabía en cosas de ingeniería y ciencias, se había hecho sabio en sentimentalidad, en amor a la justicia y en la contemplación de la vida y de la naturaleza.

Cuando se había quedado absorto, cruzado de brazos, viendo el gran espectáculo de la mañana cerrada en nieve, y de la villa medio enterrada y silenciosa, tuvo que volver los ojos al ruido de unas almadreras que se acercaban por la escalera a la puerta de entrada. Entonces vió que venía de la calle Teresa, arrebujada en un mantón que la cubría la cabecita y se anudaba en la cintura por la espalda.

Estaba llena de nieve, y se reía con encanto todavía al sacudirse los copos, que había puesto el mantón y los pelos de oro como si fuesen una mantilla de encaje blanco.

Jesús dejó entonces de contemplar la belleza del día trágico, llevando su corazón hacia el espectáculo más grande de la abnegación, de la hermosura y de la alegría humanas:

—Pero qué ya habías salido tú a la calle, criatura de Dios?

—Y tú, que te has acostado de madrugada, ¿cómo te has levantado ya? ¿Qué nevar! ¿Eh?... Se tapan las sendas apenas abiertas.

La mujercita dejó sobre la mesa las medicinas y los recados, y comenzó a desatarse el mantón de frente a Jesús, que la contemplaba.

—¡Hombre!—volvió a decir—, buen milagro que el tío no está ya en su rincón. ¿Cómo es eso? ¿Dormía?

—No. Ya estaba allá, del lado del río, huyendo, como siempre, del panorama de la fábrica esa, su obsesión y su tragedia... ¿Pero cuándo has salido?

—Hace un momento—respondió Teresa.— A recoger la medicina que hay que dar al niño ahora y a traer esas otras cosas de la casa... Mira, mira cómo neva. ¿Ves?

—Sí, sí. Es un espectáculo inmenso el de esta naturaleza enfurecida. Es casi siniestro.

Calló e hizo callar a Teresa, en un ahecho artístico de admiración hacia aquella grandeza. Solía Jesús hacer callar a sus acompañantes, si no se hallaba solo, cuando estaba en un parque, cuando paseaba de noche por las afueras de la ciudad,

o cuando se sentaban de descanso en las excursiones por las montañas.

Teresa calló mientras él sostuvo la mano tendida hacia la ventana.

—Escucha.

La muchachita prestó atención sugestionada por el gesto emocionante y de misterio que ponía Jesús.

—Escucha. No se oye nada, no se siente ninguna actividad de la vida. ¡Nada! De vez en cuando lo único que parece oírse es una voz que suena a socorro, perdida en la ventisca...

El ventarrón dió un golpazo en la chimenea.

—Qué brutalidad más sublime. ¿Te has fijado?

Se estremecieron. Teresa, entonces, estimulada su sensibilidad por aquel furor del ventazo que agujereaba rabioso la chimenea, le contó a Jesús las sensaciones de la noche pasada, mientras ella hacía su vela por el enfermito.

—Anoche, anoche sí que espantaba el nevar. Yo tenía miedo... Tenía miedo a la muerte, de verdad. Me asomé, cuando se adormiló un poco la tía, por la ventana del cuarto, y recibí, viendo la inmensa soledad blanca de la calle, una sensación de muerte en la casa. La ventisca fiera decía algo; la tristeza de todo esto, también... Sorganéaba el niño... Se movió la luz como si pasara alguien junto a ella; hasta la cortina parece que se alzaba... Miedo, miedo, ¡Qué cosas! Hasta me acordé del camposanto, que estaría allá, solo, en la nieve y en el viento...

le colgó de una silla, extendiéndolo junto a la lumbre. No tenía ninguna vanidad, no presentaba siquiera el mérito de sus sentimientos generosos ni se imaginaba siquiera que ella podía tener un corazón conmovido y artista.

Jesús, en cambio, la había visto todo el alma ahora.

—¿Por qué no me llamaste a voces para librarte del miedo? ¡Bestia de mí, que dormías! Y cree uno ser algo, y cree uno ser bueno, cuando todavía cambea en estos egoísmos de dormir un hombre fuerte mientras vela una mujer pálida.

—Tonto. Si fué casualmente un segundo nada más. Y en aquel momento mismo parece que tu corazón lo sentía, porque fué cuando entraste para reemplazarme. Eso sí, se me quitó la angustia cuando te oí acercar.

—¿Y quién sabe si lo sentía mi corazón! Yo me alegro mucho de esa coincidencia, porque cuando un corazón es puro, cuando un corazón siente bien, funciona bien para lo que fué creado por Dios... la más leve y lejana injusticia le levanta.

Ella suspiró un poco, y dijo después: —¡Sí, sí, el corazón! Valiente mal educado está...

Había ordenado algunas cosas de la cocina y se dispuso a secarse un poco las faldas en la lumbre. La nieve la había mojado por completo. Jesús, que paseaba, se paró a oír las últimas palabras de ella:

—Eso es, ahora lo has dicho. ¡Valiente mal educado está! En que no es doméstico todavía consiste todo. Por eso no entiendo muchas cosas que es justicia; y por eso oyes la palabra esta con un impavido... La vaca... La palabra estaba